

ACTA SESIÓN ORDINARIA Nº 079 H. CONCEJO MUNICIPAL DE TREHUACO

En Trehuaco, siendo las 11:00 Horas del miércoles 06 de febrero de 2019, en sala legalmente constituida se da inicio a la sesión ordinaria del Concejo Municipal de Trehuaco, presidida por el Señor **RAÚL ESPEJO ESCOBAR** y con la presencia de los siguientes concejales:

- VICTOR CHANDIA ARCE**
- MIGUEL VARGAS AVILA**
- LUIS SANHUEZA ZURITA**
- NORMA TORRES FUENTES**
- ERIC BUHRING CHANDIA**

Como Alcalde subrogante el señor Juan Godoy Bustos y como Ministro de fe el señor Carlos Peña Andrades.

TABLA. -

1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR:

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA.

2.2.- RECIBIDA.

1.-Carta Jefe Terreno Construcción Edificio Consistorial

2.- Carta Iglesia Misionera Aposento alto local la hermosa Población Hernán Brañas

2.3.- ANÁLISIS.

3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.

No Hay.

4.- CUENTA COMISIONES.

No Hay.

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

No Hay.

6.- ASUNTOS NUEVOS.

No Hay.

7.- INCIDENTES.

No Hay.

1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR:

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA

No Hay.

2.2.- RECIBIDA.

1.-Carta Jefe Terreno Construcción Edificio Consistorial.

2.-Carta Iglesia Misionera Aposento alto local la hermosa Población Hernán Brañas.

2.3.- ANÁLISIS

1.-Carta Jefe Terreno Construcción Edificio Consistorial

El señor Carlos Peña, señala que lo que solicitan, es el corte de un sauce emplazado en la vía de tránsito y acceso peatonal a edificio, dado a la dificultad que este presenta para que ingrese el camión pluma, para impulsar el hormigón, a su vez proponen incorporar una especie arbórea de la misma especie en el entorno.

El señor Juan Godoy, respecto a esta solicitud cree la constructora está cumpliendo con una formalidad más que nada, porque se le hizo la consulta al alcalde, y la respuesta que le dio es que había que tratar de no cortarlo, respecto de lo mismo dice le informo que no es facultad del concejo decidir si se corta o no un árbol, pero igual dentro de la libertad de todo ciudadano de enviarle una carta a este cuerpo colegiado, respecto del tema del sauce que igual esta muy dañado, por lo que a lo mejor igual se va llegar al punto de cortarlo y reemplazarlo en otro lugar.

El Concejal Raúl Espejo, señala que está totalmente de acuerdo que esa decisión la tome la administración, porque a lo mejor si el árbol impide el acceso en este caso a los camiones o al trabajo en sí y si se va reponer cree no habría problema, y agradece a la empresa, por considerar este concejo de alguna forma para tomar esa decisión, lo cual considera está muy bien, porque de esa forma también ellos se respaldan, porque en algún momento, también un concejal puede hacer la consulta de porque se cortó un árbol.

La Concejala Norma Torres, interviene señalando que por lo que explica igual aquí el presidente que no es competencia del concejo, autorizar o no la intervención con respecto a ese árbol que está obstaculizando el trabajo, aparentemente la parte técnica la tienen que decidir desde la administración con la empresa, cree que esa es una decisión que se debe tomar técnicamente, y si se da la posibilidad de poner una especie arbórea similar, que también es una buena alternativa.

2.-Carta Iglesia Misionera Aposento alto local la hermosa Población Hernán Brañas

El señor Carlos Peña, informa que la carta tiene por finalidad realizar una invitación para la inauguración de convenciones de jóvenes año 2019, a realizarse el día viernes 08 de febrero del presente año a las 20:00 Hrs. en dependencias de escuela básica Valle Lonquen,

3.- CUENTA PRESIDENTE.

El señor Juan Godoy, informa que el día sábado se realizará la Actividad Cultural fiesta de la Ribera del Itata en el sector de Denecan, donde se iniciará con una rifa, posteriormente continuará con un show, el cual consta de dos grupos musicales uno de cumbia y otro de ranchera, para terminar a eso de las 02:00 am, informa también que en el mismo sector a partir del día viernes, voluntarios de la Juventud de la Democracia Cristiana, van realizar unos Trabajos Comunitarios, que consisten específicamente en arreglar la fachada exterior de la escuela, pintándola y además van a desarrollar juegos infantiles con los niños, y eso es en lo que respecta a las actividades de este fin de semana, por lo pronto, se está empezando a preparar el tema de la Actividad Cultural fiesta del Pipeño, el año pasado se hizo un ejercicio de exposición y de cata de vinos, y este año se pretende hacer lo mismo, por lo que se va tener un par de reuniones con unos enólogos para ver si lo pueden acompañar, para seguir la difusión de los buenos vinos del interior de Trehuaco.

La Concejala Norma Torres, interviene y consulta si son solo vinos locales.

El señor Juan Godoy, responde que son puros vinos locales, a lo más se va invitar a la viña alma del Itata, que es de Celulosa Arauco, que ellos vienen con varias muestras de otros vinos espumantes, de tal manera de tener una alternativa de otra variedad a los turistas que asistan, son cuatro grupos

los confirmados que van actuar en el Pipeño y se pretende dar la nota fuerte a lo que es el tema del vino y envasar, por lo que es un tema que se está viendo con el área PRODESAL, aunque le comentan que hay poco vino, pero por lo menos los agricultores que obtuvieron la medalla Catador Ancestral, van estar con sus vinos envasados en Leuque.

La Concejala Norma Torres, consulta si aparte de la exposición de los vinos, van a ver otros stands como artesanía, las colchanderas, chupalleros, telares etc.

El señor Juan Godoy, responde que hoy día se van a reunir para ver el tema, pero cree hay que incorporarlos, pero en la próxima sesión va a traer un resumen con respecto a la Actividad Cultural fiesta del Pipeño.

La Concejala Norma Torres, señala que la otra consulta que tiene es si existe la posibilidad por ejemplo, de que alguien de Trehuaco que tenga alguna iniciativa de venta por ejemplo de chocolates, se pueda instalar allá con un puesto, independiente a la exposición.

El señor Juan Godoy, respecto a eso informa que la municipalidad no autoriza los permisos, quienes autorizan, es el Club Deportivo, porque el terreno es de ellos la fiesta del pipeño es una fiesta con financiamiento municipal y público, pero que se desarrolla en un terreno privado, y hace ya aproximadamente 5 años que es el Club Deportivo el que cobra el permiso de venta de los costos adentro, lo que la municipalidad hace es sugerirle al Club Deportivo con un papelito que dice autorizado por la municipalidad, y con eso el Club Deportivo, le hace el cobro del permiso.

El Concejal Raúl Espejo, agrega que funciona de la siguiente forma, si hay una persona que quiere instalarse con algún kiosco o plan de ventas, tiene que acercarse a las últimas reuniones que hace la junta de vecinos y el club deportivo con anterioridad a esta fiesta, y colocar como tema lo que ellos quieren ir a trabajar, y si es algo que ellos no van a vender como chocolate o juegos, cree no habría problemas que lo autoricen, ahora si es cocinería, es probable que no porque no le gustas tener competencia respecto de lo que ellos venden.

El Concejal Luis Sanhueza, respecto de eso dice, la Junta de Vecinos toma todo lo que es la cocinería, pero irresponsablemente, porque durante estos 4 años, la gente se ha dado cuenta que no les da abasto para toda la gente, y quizás sería bueno planteárselo de esa forma.

El Concejal Miguel Vargas, interviene y señala que sería bueno que tuvieran más variedades de ventas de otra cosa, porque siempre son las papas fritas, empanadas o el pollo cocido.

El Concejal Raúl Espejo, cree que si se va a una reunión de la organización y se plantea de esa forma, a lo mejor ellos van acceder de que se coloque otra cocinería, y de alguna forma puedan vender, porque incluso como ejemplo en la costa cuando hacen la fiesta de la papa se colocan muchas cocinerías.

La Concejala Norma Torres, señala quiere hacer una propuesta para que se plantee en la reunión de junta de vecinos, que como la cocina no da abasto y además que queda lejos, y a la gente le da lata salir de donde está el show, cree que lo que tiene que hacer la junta de vecinos, es tratar de su gente y la cocina no concentrarla en ese lugar exactamente, sino que poner otro punto en un lugar que sea como cercano de donde está el escenario, y en eso tendrían que conseguirse una cocina, el espacio sería el mismo donde está a lo mejor uno de los salones, y ahí podrían tener el otro foco de la cocina de la junta de vecinos y que se dediquen solamente a la venta de papas fritas, y podrían aumentar su venta y abarcar mucho más clientes.

El Concejal Raúl Espejo, señala que le parece buena la sugerencia que hace la Concejala Norma Torres para tocarla en una reunión de la organización, y con respecto a esa fiesta donde concurre

bastante gente, siempre se quiere de alguna forma ir mejorando cada año y eso ha ocurrido así, en cuanto a la iluminación del lugar que sea bien distribuido, porque a veces hay lugares que no queda bien iluminado y a veces ocurren cosas que no deberían ser, esto para prevenir situaciones como robos y otros, y quiere destacar que como autoridades siempre se ha estado preocupado y consulta si esa fiesta dura dos días.

El señor Juan Godoy, responde que es solo día sábado.

La Concejala Norma Torres, señala tiene entendido que se van a realizar carreras.

El señor Juan Godoy, respecto de las carreras desconoce si están armadas porque eso lo ve el Club Deportivo.

El Concejal Raúl Espejo, señala que el club deportivo está programando las carreras para el día domingo.

El señor Juan Godoy, señala que en ese sentido igual la municipalidad apoya la difusión, la publicidad y con la amplificación cuando se requiere.

El Concejal Raúl Espejo, señala que sería bueno que el viernes se entregara al concejo, un folleto con los artistas que vienen para estar informado, ya que siempre la gente les consulta.

El Concejal Miguel Vargas, interviene y señala que respecto al tema de las carreras, debiera eso tomar en cuenta la municipalidad, de aclarar alto el asunto al tipo de las carreras del domingo 17 que la municipalidad lo apoya, pero las carreras van con cobro de entrada, porque después pueden decir que hay un evento del vino, y resulta fueron a cobrar entrada, porque cuando no se cobraba antes entrada era la municipalidad la que pagaba la siga de los caballos, ahora como no se hace eso, ellos cobran entrada el día domingo, por lo que tiene que dejarse bien en claro es, porque o sino después va repercutir en la administración y en el concejo.

El señor Juan Godoy, respecto a eso señala siempre se deja súper claro, que es el Club Deportivo el que organiza las carreras y el que cobra.

El Concejal Raúl Espejo, señala quiere recordar mejorar la cuesta de Goroepumo para esos días que va transitar mucho vehículo, porque si los caminos no están en condiciones, la gente a los primeros que critica es a la autoridad.

El Concejal Luis Sanhueza, consulta cuales son los artistas invitados a la Actividad Cultural fiesta del Pipeño.

El señor Juan Godoy, responde que son los rancheros del Río Maule, Rancheros del Río Lonquén, la Gran American Junior y la cantora Trigal Gallegos, quien dará inicio con el grupo folclórico de Leandro.

4.- CUENTA COMISIONES

No Hay.

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

No Hay.

6.- ASUNTOS NUEVOS.

No Hay.

7.- INCIDENTES.

El Concejal Raúl Espejo, señala platea una solicitud de Luis Concha, que ha venido muchas veces a pedir una máquina para hacer un trabajo, que es votar una casa de adobe que está en Goropeumo.

El señor Juan Godoy, responde que va revisar el calendario de las vacaciones de los operadores, porque hay varios hoy con vacaciones, por lo que viendo eso le avisaría cuando se puede ir.

El Concejal Raúl Espejo, señala que respecto a eso, también quiere plantear una solicitud respecto del desarme de una casa vieja que está en la baja del sector de Mela, a orilla del camino, que es de la viuda de Naldo Pino, para que se vea también la posibilidad de enviar la maquinaria, ya que esta vivienda representa un peligro de derrumbe.

Siendo las 12:08 se levanta la sesión.

Carlos Peña Andrade
Secretario Municipal

Raúl Espejo Escobar
Presidente